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　夏だから食欲が落ちるというわけでもないのですが、暑いとのど越しの良い
ものが美味しいですよね。「冷麺はじめました」の張り紙には季節を感じます。
　でも最近は年中食べられる店もあるとか。確かにアイスコーヒーもいつでも
飲めます。子供のころはアイスクリームは夏だけのオヤツでしたが、っと、あまりに
懐古趣味でしょうか・・・

第三者後見人が増加の一途
　平成２３年の「成年後見関係事件の概況」が最高裁判所のホームページに掲載されました。裁判所の
ホームページ＞裁判所について＞公表資料にあります。
　注目すべきは、「８. 成年後見人等と本人との関係について」だと思うのですが、平成１２年度には
親族以外の者が選任された割合は１０％弱だったものが、いまや４４．４％にまで増加しています。
そのうち５割を超えてしまいそうです。
　財産管理の側面から見ると、親族が後見人等になるよりも第三者後見人の方が分別管理がきち
んとできて適切な後見事務が期待しやすいということがあります。また、市町村長申立が増加して、
後見人等に適当な親族がそもそもいないというケースも増えたのかも知れません。ともかく、第三者
後見人の需要はどんどん大きくなっていて、地域によってはリーガルサポートの仲間も悲鳴を上げ
ていると聞きます。
　また、今年の資料では「社会福祉協議会」「税理士」「行政書士」「精神保健福祉士」「市民後見人」
の項目が新たにできていて、様々な職能や団体が後見業務に取り組んでいることが分かります。今後
ますます高齢化が進むことを考えるととても喜ぶべきことです。ただそれに合わせて家庭裁判所の
増員が図られるわけでもなさそうなので、自助努力としてチェック体制を持たなくてはならないで
しょう。誤った執務や犯罪行為は少なからず起こっていて、リーガルサポートも忸怩たる思いを抱え
ています。この点の特効薬がないことがしんどい所ですが、それでも立ち止まるわけにも行きません。
今年も、第三者後見人で一番多かったのは「司法書士」ですが、リーガルサポートという基礎的な
団体があることと、全国に遍く存在していることの結果、と考えています。
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司法書士の仕事

　予告とおり、ガスビル食堂をご紹介します。
　大阪のメインストリート御堂筋に面した大阪瓦斯ビル８階にあるガスビル食堂。昭和８年の開館
当時から営業されていたとのこと。詳しくは「ガスビル食堂物語」というウェブサイトに譲りますが、
随所に歴史の重みが感じられる趣きあるレストランです。先日頂いたのは「ムーサカ」というギリ
シャ料理とハートセロリ。どちらも名物料理とのこと。ハートセロリは大きな株の中心の柔らかく
瑞々しい部分だけをお皿に横たえた贅沢な一品。ムーサカはガスビル食堂自慢のデミグラスソー
スで煮込んだお肉と野菜のオーブン焼きです。熱々で良い香り、栄養バランスもバッチリです。大
阪ガスのシンボルフラワーのスズランが刻されたフォークで頂いて、とてもゴージャスな気分に
なってしまいました。仕事中でなければワインも一緒に♪と行きたいところでした。（つづく）

お手軽息抜き法
　リーガルサポートでの仕事が増えてから、ゆっくりゴロゴロという大好きな時間がとても少なくなっ
てしまいました。でも、いつも根を詰められるような勤勉者ではないので、息抜きは忘れません。やっぱり
お手軽な方法は映画やドラマで物語の中に入ることですね。もちろん小説という手段もあるのですが、
小さな字を見るのが辛くなるとそれもままなりません。で、今の一押しは「glee」です。アメリカドラマ
で高校のグリークラブの活躍を描いているのですが、ストーリーはともかく歌われる曲が良くって、
繰り返し観てしまいました（既にセカンドシーズンも観了）。ジャーニーの曲もあればレディー・ガガも
あって、楽しめますよ。出演者は歌が上手いし、オバマ大統領がファンなのも頷けます。ＮＨＫＥテレで
土曜日に放送しているようです。同じくＮＨＫで放映中の「イサン」はとうに見終えていますが、任意
後見契約を締結している女性と会う度この話で盛り上がっています。韓国の歴史ドラマが見ごたえ
あるのは、前にもご紹介した通りです。「トンイ」も面白いですよ。

合言葉は、節電
　この夏の電力供給が足りるとか足りないとか喧々諤々やっています。ここ最近は不安定な天候が
続きますが、猛暑の予想はあたるのでしょうか？　
　私たちを苦しめるその熱エネルギーを、簡単安価に効率よく電気にする方法があっても良さそうな
のに、と思ってしまいます。「技術大国日本」などと持ち上げられたのは今は昔。最近、有機ＥＬテレビ
開発でアジアの国に抜かされてしまったと報道されていました。ここはぜひ日本企業に踏ん張って
いただいて、原発問題を解決する画期的な技術を生み出してもらいたいものです。
　節電することはやぶさかではありませんが、例えば、洗濯機を使わず手洗いとか、コピーファクスの
時間制限、などのレベルまではとてもではありませんが実行不可能です。電気に頼り過ぎている生活を
見直すのも一手ですが、これまでの人類の歴史を見れば、困難を創意と工夫で乗り越えたいものです。


